

まるはり・
Maruhari

日本初の「おしゃれ・おもてなし」専門店

冬

HAPPY
WINTER
WORLD



心華やぐ季節が
お待ちかね。



マルハリ店舗にてお見附ください。お問い合わせ

今が旬！寒の味覚を大満喫
絶品ランチ／絶品社飯／絶品鍋

マルハリで「おしゃれ・おもてなし」を実現するための取り組み。
新規開拓の課題を意識せず手堅く、確実に成長するためのアドバイス。
強調されず自然なコミュニケーション。
心地よい「笑顔」。お客様の喜びの瞬間に繋げて、誠意と情熱。
顧客に喜んで貰う。顧客を大切に。顧客に喜んで貰う。顧客に喜んで貰う。

まるはり入場バス (C) 丸井株式会社 2023



患者さんと同じ、子どもを持つ母親だからこそ分かることも(山形)

【辻野】ここは「ごちそうさま」と言うべきなんでしょうかね(笑)。それはさておき、山形先生には新院長として大変期待しています。女性ならではの細やかさやソフトさはもちろんで、いい意味で「男前」!さっぱりしている面もあって、頼りになります。それと、東京圏の方は、時間や距離の感覚が関西圏とはかなり違いますよね。例えば、こちらの研修医に遠方の出張など頼むと、あまりいい顔をしないんですね。山形先生は快く請けてくれる。長時間の通勤や通学が当たり前だったからかもしれませんね。



やまゆりファミリーくりにづく姫路が所有する、乳幼児の検査も可能なエコーやレントゲンなどの機器。



姫路市内では初となる、病児・病後児保育が可能な「もく保育園」やまゆりファミリーくりにづく姫路のすぐ隣に位置する施設。



とても良い連携が取れていると思います。

実は、姫路赤十字病院は新生児専用救急車を兵庫県で初めて導入した病院。それは平成2年のことです。遡ると、昭和40年代には日本初の新生児センターを設立していました。昔から新生児医療や小児医療の拠点病院として、いかに重要なポジションにあるか、そうしたハード面からも分かれます。平成13年には姫路日赤全体が現在の場所に移転したのですが、その際に私は自身もNICU(新生児集中治療室)やGCU(新生児回復治療室)などの設計に携わりました。

【山形菜々恵氏(以下..山形)】大先輩すぎるお二人の前で、自分の話をするのはお恥ずかしいのですが..。私はもともと千葉県出身で、東京の大学を卒業し、その付属病院で研修医となり、小児科医の道へ進みました。こちらに引越ししたのは、主人の実家が神戸だったから。主人は医療関係者ではないのですけれど、私の仕事にとても理解があつて、家事や育児も進んでやつてくれますし、様々な面でサポートしてくれます。パートナーがこの人でなかつたら、医師の仕事は続けられなかつたと日々感謝しているところです。



姫路赤十字病院
院長補佐 第一小児科部長
久吳真章

大阪府出身。1983年神戸大学医学部卒業。1997年、姫路赤十字病院に赴任。専門領域は新生児・小児発達。現在は姫路赤十字病院・院長補佐と兼任で第一小児科部長を務める。

医療法人社団やまゆり会
やまゆりファミリークリニック院長
山形菜々恵

千葉県出身。2013年杏林大学医学部卒業。その後、杏林大学医学部附属病院、稲城市立病院小児科等を経て、2021年にやまゆりファミリーくりにづく姫路の院長に就任。

医療法人社団やまゆり会
理事長
辻野吉昭

神戸市出身。1994年兵庫医科大学卒業。医学博士。兵庫医科大学病院小児科、同輪血部(現血液内科)を経て、2000年つじのこどもくりにづく開業。2003年(医)やまゆり会を設立し理事長に就任。

～子どもたちと働くお父さん、お母さんのために～ 小児医療の今、そして未来を語る。*

開院から1年。

病児・病後児保育室を備えた小児科医院として注目を集め、数多のご家族に利用されている「やまゆりファミリーくりにづく姫路」。当病院の院長であり、自身も一人の母親・主婦である山形菜々恵氏、いち早く病児保育に取り組んできた、やまゆり会理事長の辻野吉昭氏、

地域医療の主軸を担う姫路赤十字病院・第一小児科部長の久吳真章氏、3人の医師が思う小児医療の在り方とは?

それぞれの歩みを振り返りつつ、日々の実感と今後の抱負を語り合う。

【久吳真章氏(以下..久吳)】大先輩なんてとんでもない、私は大先輩くらいですよ(笑)。辻野先生とは以前からご縁があつたんですね。今度、姫路で開院するのでぜひ力を貸してほしい」と正式にお話をいただきました。こちらのクリニックを開院されて1年ほどですが、その間、何人の患者さんを受け入れてきましたし、

セプトは『未来ある子どもたち、そのお父さんやお母さんのためになる医療』を行うこと。私は勤務医時代より「子どもの具合が悪くなつて仕事を休まなければならない」、「熱を出した子どもは預かってもらえない」、『そうしたお母さんたちの声を間近で聞いてきました。兵庫県初の病児保育室の立ち上げに関わった経験もあって、自分が開業したら、ぜひ病児・病後児保育室を作ろうと心に決めていたんです』。神戸市東灘区で病児・病後児保育室をスタートしたのですが、当初は保育士や看護師といったスタッフの確保に大変苦労しました。経営的にも決して楽ではありませんが、地域の皆さんから頼りにされて、多年で年間3500人ほどのご利用があります。病児保育というのは、いわばブチ入院。点滴や吸入などの医療を施して、預かった子どもの病気を治すという目的もあります。ただ、危険な症状に陥る場合もあるので、大きな病院との連携は欠かせません。そこで、姫路に開院するにあたつては、大先輩でもある久吳先生にお願いしたんです。

子どもが通院以上入院未満の治療を受けられる保育室の誕生

どういった病状の子どもでも、絶対に断らない姫路の医療体制

【山形】今も神戸から1時間以上かけて通勤していますが、もともと車の運転が好きというのもあってか、全然苦ではありません。

こちらに来てから、「ママ友ができない」と不安がるお母さんたちがいかに多いか、改めて痛感しています。やはり、小児医療や育児の現場においてもコロナ禍の影響は大きいですね。

以前でしたら、出産前にはプレママ・プレパパ学級のような場がありましたから、そこで同じように出産を控えたお友達を作ることができたんですが、コロナが流行してからはそういう機会がほとんどなくなつて、皆さん、困つていらつしゃいます。

以前でしたら、出産前にはプレママ・プレパパ学級のような場がありましたから、そこで同じように出産を控えたお友達を作ることができたんですが、コロナが流行してからはそういう機会がほとんどなくなつて、皆さん、困つていらつしゃいます。



日本初の新生児センターの設立や新生児専用救急車の導入で全国から注目される姫路赤十字病院。



姫路市内の開業医の先生が交代で、深夜や休日に医療サービスを提供する姫路市休日・夜間急病センター。

私は、少しでもお母さんたちの力になりたいくて、診察の終わりには必ず「何か気になつてることはありますか」と尋ねるようにしているんです。そうすると「離乳食はどうすればいいの?」とか、「うちの子、こんなクセがあるんだけど...」とか、いろいろなことを打ち明けてくれるんです。小児科の掛かりつけ医としてだけなく、同じように子育てをするママ友として、また気軽に何でも話せる相談相手として、地域の皆さんからもつと頼つてももらえるように頑張ります!

【久吳】地域の皆さんに信頼され、愛される病院になるというのは何より大事なこと。そして、その信頼をずっと維持し続けるための努力も忘れないでください。

病児・病後児保育のパイオニアとしての自負と気概を持つて(辻野)

【辻野】確かに、姫路赤十字病院のようにどんな依頼も断らない、必ず引き受けてくれる。そういう病院は他にはありません。県内はもとよなつてているのではないかと思う。

姫路赤十字病院の小児科では、地域の開業医さんからの依頼は一切断らないというのをボリュームでしています。どんな病気であっても、こちらがどんなに忙しくても、託された患者さんは必ず引き受ける。それが長く続く信頼の礎になっているのではないかと思う。

【久吳】私自身は大阪出身ですが、他所から来たらこそ、姫路の人の地元愛の強さがよく分かることです。もちろん、医師の方々も地元へ寄せる思いは深いですね。

【辻野】確かに、姫路赤十字病院のようにどんな依頼も断らない、必ず引き受けてくれる。そういう病院は他にはありません。県内はもとよなつているのではないかと思う。

姫路の休日・夜間急病センターには市内の開業医の先生たちが中心となって、夜9時から翌朝6時まで交代で毎日勤務しているのですが、これほどの医療体制を敷いているところは、日本ではおそらくここだけ。こういうところにも



地域の皆さんに愛され、信頼され続ける小児科であるために(久吳)



それぞれの立場は違つても、小児医療に取り組む真摯な姿勢は同じ。会話が弾み、時には笑顔もこぼれる3人。

も取り組んでいくつもりです。一般的にはあまり知られていないかもしがれませんが、起立性低血圧など自律神経のトラブルが原因で不登校になるケースも。そういう人のために小児はりをはじめ東洋医学的なケアも取り入れていこうと考えています。これからは、一般的な小児医療ではフォローしきれない患者さんにも目を向けて、支援していきたいと思っています。

やまゆりファミリーくりにっこ姫路

姫路市北条梅原町1300-3

☎ 079-221-7155

診 9:00~12:00、14:00~17:00

休 土曜日午後、日曜日、祝日

TELあり 交通 JR・山陽姫路駅 車7分

URL <https://www.tsujinoclinic.com/yfc-himeji/>



り、全国的に見ても希少だと思います。